
 

 

 

第２１回議会報告会議事録（要約） 
とき 令和４年５月８日（日） １９時～２１時 

ところ やしろ国際学習塾 

テーマ 議会報告・地域の課題について 

参加者数    ３０人  （男 ２７人  女 ３人） 

出席議員１５名 ・北原  豊  ・別府 みどり ・鷹尾 直人 ・廣畑 貞一 

・古跡 和夫  ・大畑 一千代 ・髙瀬 俊介 ・長谷川 幹雄  

・石井 雅彦  ・岸本 眞知子 ・小川 忠市 ・小紫 泰良   

・桑村 繁則  ・山本 通廣  ・井上 茂和 

総記録者  古跡 和夫 

 

【概 況】 

 小中一貫校整備、公共交通、土地利用にか

かる規制など多くの意見が出され、活発な意

見交換会であった。 

 人口減少を見込み、企業誘致や若者を地域

に呼び込む施策が重要であるとの意見もあ

り、今後の加東市の将来について、市民の関

心の高さが伺えた。 

 

 

発言種別・番号 回 答（意見も含む） 

質問① 

 

 

回答① 

 

 

意見② 

 

回答② 

 

 

 

議員による市民２,０００人のアンケートについて、どんなアンケート

でどんな回答があったのか、どこで見ることができるのか。 

 

２月発行の市議会だよりにアンケート結果を掲載している。また、市

議会ホームページにも掲載している。 

 

新市長も新企業を誘致すると言っているが、若者が地元に帰って就職

し、地元に定着できるまちづくりが必要である。 

 

工業用地がなく、議会としても質問等しているが、難しい面がある。

子育て施策として小中一貫校建設及び令和４年度からは医療費を 18

歳まで所得制限なしで無料化としている。 

 

 



 

 

意見③ 

 

 

回答③ 

 

 

 

要望④ 

 

 

 

 

 

回答④ 

 

 

 

質問⑤ 

 

 

回答⑤ 

 

 

 

要望⑥ 

 

回答⑥ 

 

要望⑦ 

 

 

回答⑦ 

 

意見⑧ 

 

 

回答⑧ 

 

 

 

 

 

小中一貫校の整備をしているが、完了すれば事業費の額を市民に対し

て報告すべきではないのか。 

 

平成２８年度から事業を開始し、東条、社、滝野と進めていく予定。

市が主として取り組む高額事業であるので、市からの公開も当然すべ

きであり、議会も事業費の決算額を精査し、公開すべきだと考える。 

 

農業の未来の設計図づくりのため、「人・農地プラン」を作成すること

が提唱されていたが、各地区で作成するのは困難であり、市がリーダ

ーシップを取り、区長・農会長と連携して具体的な活動を通して進め

るべきだ。また、農会長に農業新聞を配布すべきだ。 

 

人・農地プランを作成しても、実質化されていないのが現状で、農政

の担当者が地域に入り、課題を確認すべきだと言っているが進んでい

ない。国、県の予算はあるが、市の単独予算が少ない。 

 

高齢者の買物や病院に行く方への公共交通の支援策について、どのよ

うに考えているのか。 

 

公共交通網計画を立てて、自主運行バスを市内で４か所、乗合タクシ

ーも導入している。今後もコミュニティバス、デマンドバス等に対し

ても議会としても取組を進める。 

 

土地を活用したいが、農業振興地域が含まれているため活用できない。 

 

委員会においても研究させていただく。 

 

 

若い方を地域に呼び込むのに、土地の空きスペースが少ない。社地域

小中一貫校周辺の農地の市街化、規制をなくすように進めて欲しい。 

 

委員会で研究、協議して進める。 

 

バスターミナル建設について、若い方を呼び込むために、若者が望む

衣類や有名な店を呼び込む周辺整備を進めるべきだと思う。 

 

バスターミナルに併設したテナントに、２店舗ほど入る計画である。

用途地域の変更については、県が５年ごとに見直すこととなっている。

市は市街化調整区域から市街化区域に変更し、住宅及び店舗を建設で

きるよう県と協議中であると聞いている。常任委員会でも、調査・研

究を進める。 

 



 

 

要望⑨ 

 

 

 

 

回答⑨ 

 

要望⑩ 

 

 

回答⑩ 

選挙管理委員会は、選挙用の立候補者掲示板の設置をシルバー人材セ

ンターに委託後、設置場所の確認に行っているのか。一部、立てる位

置が高かったため、ポスターを貼りにくいという事例があったため、

考えて欲しい。 

 

選挙管理委員会が、設置後確認に行っているが要望しておく。 

 

梅雨に入るが、国道、県道、市道の道路の側溝に泥が溜まっているの

で撤去をして欲しい。 

 

要望として産業厚生常任委員会で聞いておく。 

 

 

 

 

 

 

 


